



**Die FRAKTION – PARTEI, DiB, Huhn Für**

die FRAKTION: Markus Vogt Stefan

Klepp E-Mail Fraktionsvorsitzender:

[info@haens-daempf.de](mailto:info@haens-daempf.de)

### **Antrag Effizienzsteigerung der Gemeinderatsarbeit**

Der Gemeinderat Tübingen fordert die Stadtverwaltung auf, ein Konzept zu erarbeiten, dass die Gemeinderatsarbeit erleichtert und entzerrt. Der Gemeinderat fordert sich selbst auf, dass auch ernsthaft anzugehen und auf liebgewordene Traditionen zugunsten einer besseren und punktgenaueren Arbeit zu verzichten.

Zentrale politische Debatten sollen hier nicht davon betroffen werden.

### **Begründung**

Die Gemeinderatsarbeit in Tübingen ist aufwendig und aus Erfahrung des Antragsstellers, der den Gemeinderat auch aus diesen Gründen zum Zeitpunkt der Behandlung dieses Antrags wieder verlassen hat, zumindest seit 2014 eher aufwendiger als weniger aufwendig geworden.

Folgende Vorschläge können in einem Programm zur Effizienzsteigerung eine Rolle spielen:

- Haushaltsverhandlungen von Detailplanung auf Doppik umgestellt. Zentrale politische Themen sind davon ausgenommen (Müllabfuhr, Schulsozialarbeit, Kita-Gebühren z.B.)
- Es wird nur noch eine Haushaltsrede (am Ende der Verhandlungen) gehalten
- Für Haushaltsreden gilt eine Redezeit von 7,75 Minuten pro Fraktion
- Zentrale politische Themen, die in der Öffentlichkeit breit debattiert werden, werden prioritär behandelt
- Zu Tagesordnungspunkten dürfen pro Fraktion nur noch drei Personen Fragen stellen
- Die Stadtverwaltung legt sich ein Programm auf, Vorlagen zu kürzen und mehr zusammenzufassen (spart Papier und man konzentriert sich auf wesentliche, politische Aspekte)
- Stellungnahmen-Runden werden grundsätzlich nur noch entweder im Ausschuss oder im Gemeinderat stattfinden – nie in beiden Gremien
- Der Klimaausschuss und Verwaltungsausschuss werden wieder zeitlich zusammengelegt
- Dezernenten haben zur Vorstellung einer Vorlage höchstens 7,75 Minuten Zeit
- Online Streaming wird grundsätzlich in allen Sitzungen ermöglicht
- Bei Sonntagsredenphrasen „die Verwaltung hat hier ganz toll gearbeitet“ (stimmt sowieso immer), „danke für die tolle Zusammenarbeit“ wird eine Kaffeekasse aufgestellt
- Wer als Fraktion pro Jahr mindestens 20 Stellungnahmen mit einem „Ja“ oder „Nein“ oder „Uns doch egal“ abgibt, bekommt eine Verdoppelung der Fraktionszulagen